

Donc, ce sera en toutes circonstances et durant tout le cours de son ministère de prédicateur qu'un prêtre, apôtre de l'Eucharistie, devra parler, sous des formes variées, du sujet unique qui remplit le monde d'un unique amour: Jésus-Eucharistie! Comme les rayons d'or de l'ostensoir entourent l'Hostie et la font resplendir, de même toutes les branches de l'enseignement religieux devraient graviter autour de ce point central: l'Eucharistie sacrifice et sacrement, l'Eucharistie vie de toutes nos vies.

Pourquoi donc n'userait-on pas pour les prêches du dimanche de la même méthode dont on se serait servi pour les "catéchismes eucharistiques"? Quels inconvénients peut-on y trouver? Et, par contre, quels immenses avantages ne découvrirait-on point à chaque pas accompli dans cette voie que le divin Maître éclaire directement de sa vraie lumière... Tous les sujets du dogme peuvent être abordés comme à l'ordinaire, mais le sujet, quel qu'il soit, doit se laisser pénétrer de cet esprit eucharistique si facile à faire déborder quand on en est soi-même possédé. Il faut bien l'avouer: trop souvent, les assistants au prêche dominical trouvent que "le temps dure", pendant les longs sermons, où on leur présente de bonnes vérités sans doute, mais sous forme de dissertations dogmatiques très peu pratiques pour les auditeurs qui ont déjà la foi,—puisque'ils sont à l'église,—et auraient surtout besoin qu'une grâce d'onction spirituelle vienne aider leurs coeurs à s'ouvrir tout grands au plus grand amour...Or, quel est le prédicateur seul capable d'enseigner cette science d'amour? C'est le Maître qui est là, au tabernacle! Dans quelques instants, il sera élevé au-dessus de tous ces chrétiens inclinés par routine et qui n'ont pas encore appris à regarder au propre et au figuré, à regarder l'Hostie d'amour, à la contempler spirituellement comme le centre de toute vie vraiment chrétienne. Oui, il faut faire parler le Maître qui est là! En racontant la vie du Verbe incarné, en rappelant sa silencieuse présence qui sait prêcher si doucement et fortement le sacrifice par amour, en donnant ses bonnes paroles évangéliques que l'Eucharistie fait retentir jusqu'au fond des âmes communiantes, en livrant les preuves doctrinales et miraculeuses